
Ata da Sessão Ordinária de Congregação da 
Escola de Química, realizada em 24/09/1999. 

Aos vinte e quatro dias do mês de setembro de mil novecentos e noventa e nove, às 1 O horas, 
na Sala E-212, realizou-se a Sessão Ordinária de Congregação da Escola de Química da 
Universidade Federal do Rio de Janeiro, com a presença do Vice-Diretor Prof. Osvaldo Galvão 
C. da Cunha e dos professores: Affonso da Silva Telles, Maria Helena Rocha Leão, Eliana M. 
Alhadeff, Adelaide M. de Souza Antunes, Rossana Odette de Mattos Folly, Valéria Castro de 
Almeida, os Representantes do Corpo Discente de Graduação, Marcelo Soares Brito, Marcelo 
Garcia e Daniel Pacheco Politano. Ausentes justificados: Professores: Peter Seidl, Belkis 
Valdman, Daniel Pomeroy, José Vitor B. Martins, Prof Maria Antonieta Gimenes. Ausente 
não justificado: Prof. Martin Schmal, . Expediente: O Prof. Osvaldo iniciou a reunião sob o 
impacto que ocorreu com a notícia do suicídio do aluno de graduação Alex Freitas, menção 
honrosa da Iniciação Científica da EQ, sobre o qual a família pediu o máximo de discrição. 
Sobre a Ata do mês passado não foi divulgada pelo problema da rede e será avaliada na 
próxima reunião. Falou sobre as eleições para Chefe e Chefe Substituto ocorridas no DPO, em 
que foram eleitos o Prof. Luiz Antonio D' Ávila para Chefe e o Prof. Alexandre Leiras Gomes 
como Chefe Substituto e no DPI, a Profa. Lídia Yokoyama Tavares como Chefe Substituta e a 
Profa. Valéria Castro de Almeida continuou como Chefe. Sobre a Reforma Curricular o Prof. 
Osvaldo esclareceu que na terça-feira, dia 28/09 vai ser consolidada a redação inicial e depois 
será passado aos Departamentos. Sobre os prêmios aos alunos da Iniciação Científica o Prof. 
Osvaldo deixou para a próxima Congregação porque ainda não teve a consolidação dos 
prêmios a serem oferecidos. Palavra aos Presentes: O aluno Marcelo Brito Soares falou da 
eleição para Representantes do DAEQ na Congregação em que foi eleita a Chapa nº 1 que foi 
uma remodelação das pessoas que estavam anteriormente: Marcelo Brito Soares e Daniel 
Pacheco Politano. A seguir o Prof. Osvaldo falou sobre a 66ª Semana da EQ que irá fazer uma 
avaliação. ORDEM DO DIA: a) Solicitação de Afastamento do País da Profª Adelaide M. 
de Souza Antunes, do DPO, para participar da X Reunião da Rede de Pó -Graduação em 
Planejamento e Gestão de Ciência e Tecnologia na América Latina (Red-Post), na Espanha, de 
27 a 29/10/99. Relatora: Chefe do DEB, Profa. Eliana Alhadeff. "O presente relato trata de 
solicitação de afastamento do país da professora Adelaide Maria de Souza Antunes para 
participar da X Reunião da Rede de Pós-Graduação em Planejamento e gestão de Ciência e 
Tecnologia na América Latina (Red-Post), no período de 27 a 29 de outubro do corrente ano, 
na cidade de Valencia na Espanha. Consta da documentação apresentada carta convite original 
e tradução para português e formulários MEC e RAP - SR-4 de solicitação de afastamento do 
país. tendo sido aprovado "ad referendum" pelo Departamento de Processos Orgânicos, sem 
prejuízos das atividades didáticas. Por considerar de extrema importância a participação de 



docentes da EQ/UFRJ em Encontros que possibilitem a realização de intercâmbios culturais e 
técnico-científicos na área de Gestão e Planejamento, sou de parecer favorável ao presente 
pleito.·· Colocado em discussão e a seguir em votação. Aprovado por unanimidade. b) 
Solicitação de Auxílio à FUJB, para o III Encontro sobre Extração Supercrítica de Produtos 

aturais. do DEQ. Relatora: Representante dos Profs. Adjuntos, Prof' Maria Helena Rocha 
Leão. ·· Trata-se de emitir parecer sobre solicitação de auxílio financeiro a FUJB para o III 
Encontro sobre Extração Supercrítica e Produtos Naturais EESPN'99 pelo coordenador do 
evento. Prof. Fernando Luiz Pellegrini Pessoa. Considerando: A relevância do evento, e 
importância da área e o engajamento do professor em ambos, sou de parecer favorável a 
solicitação.'' Colocado em discussão e a seguir em votação. Aprovado por unanimidade. c) 
Homologação da Banca Examinadora da Progressão Horizontal do Prof. Frederico 
Wanderley Tavares, do DEQ. Relatora Chefe do DPI, Prof' Valéria Castro de Almeida. 
··Trata-se do pedido de aprovação da Banca para progressão horizontal do Prof. Frederico 
Wanderley Tavares, de Adjunto III para IV. A Banca proposta é constituída pelos professores 
Krishnaswamy Rajagopal, Affonso Silva Telles e Ronaldo Nóbrega (Programa de Eng. 
Química, COPPE/UFRJ). O pedido da Banca Examinadora foi encaminhado "ad referendum" 
do Corpo Deliberativo do DEQ, sendo a mesma composta por professores titulares da UFRJ e 
um deles externo à Escola de Química. Sou de parecer favorável ao pleito, pois satisfaz as 
normas vigentes. " Colocado em discussão e a seguir em votação. Aprovado por unanimidade. 
d) Solicitação de inclusão da disciplina EQ0-085 - Avaliação Econômica de Processos 
Orgânicos, no elenco de eletivas do curso de Química Industrial. Relatora: Sub-Chefe do 
DEQ, Profa. Rossana Odette Mattos Folly. "Trata-se do pedido de inclusão da disciplina 
EQ0-085 Avaliação Econômica de Processos Orgânicos ministrada pelo Prof. Wilson Norões 
Milfont Jr., no elenco de disciplinas eletivas do curso de Química Industrial da Escola de 
Química. Tendo em vista que: - A disciplina já faz parte do elenco de disciplinas eletivas do 
currículo de Eng. Química, - Que o pré requisito da disciplina é oferecido no curso de Química 
Industrial, - Que o pedido foi deliberado pelo DPO. Sou de parecer favorável a sua aprovação 
por esta congregação. " Colocado em discussão e a seguir em votação. Aprovado por 
unanimidade. Nada mais havendo a tratar, O Prof. Osvaldo agradeceu a presença de todos e 
deu por encerrada a reunião, e eu, Maria Helena M. Moreira, lavrei a presente Ata. Rio de 
Janeiro, 24 de setembro de 1999. 
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